

Chères amies, chers amis,

En cette rentrée, sociale et politique il va falloir se faire entendre de toutes les façons possibles pour mobiliser l'opinion, pour mobiliser les politiques, pour contrer au maximum les effets néfastes du prochain projet de loi immigration pour faire avancer nos positions sur l'accueil des migrants, l'absolue nécessité économique, humaine, de la régularisation de tous les sans-papiers et de leur accès au monde du travail. Il faudra a minima que soit préservé et même amélioré l'article de loi concernant la régularisation de tous ceux qui travaillent déjà sur les métiers en tension.

Sur les ondes, se succèdent de nombreux experts qui tous, disent l'absolue nécessité pour la survie économique de notre pays, mais aussi de l'Europe vieillissante de faire appel à la main-d'œuvre étrangère pour combler le déficit démographique.

Pour nous, ce n'est pas une simple question économique mais bien une question d'humanité que d'accueillir dignement ceux qui viennent chercher une vie plus sûre, une vie plus libre, une vie meilleure sur notre sol. La crise climatique mondiale que nous connaissons laisse déjà présager les milliers de migrants climatiques et forcément économiques qui viendront des pays du Sud.

Et pourtant, de ce déséquilibre climatique, elles et ils sont les victimes et non les auteurs.

L'Occident a une dette envers eux ; il a envers eux un devoir d'accueil et d'hospitalité et se doit de mettre en place une politique européenne de SOLIDARITE.

À ce jour, l'emploi reste une des meilleures voies pour l'intégration, le travail un des ressorts de la régularisation.

C'est pourquoi l'APARDAP a choisi pour son séminaire de rentrée de cette année, la thématique des Accueillis face à l'emploi.

Patricia L'Ecolier
ex co présidente

A noter dans votre agenda

Le nouveau flyer des activités 2023/2024 de l'Apardap [*est ici*](#).

19/10/2023 – Organisé par Migrants en Isère et le Club, la projection du film « Premier de corvée » sera présentée au cinéma le Club à 20h15. Elle sera suivie d'un débat avec Julia PASCUAL, co-réalisatrice du film et journaliste au Monde et Serge SLAMA, professeur de droit public à l'UGA. (Entrée libre). [*Pour en savoir plus*](#)

4/11/2023 - La prochaine cérémonie du parrainage républicain se déroulera à la Mairie de La Tronche à 10h00.

6/11 au 24/11/2023 – « Parrainage Républicain, tisser un lien », une exposition de photos de Jean-Christophe Monnier sera proposée par l'Apardap à la MDH Capuche avec une rencontre d'information sur le parrainage **le samedi 18 novembre à 10h00**. [*Pour en savoir plus*](#)

26/11/2023 – Les Indisciplinés seront sur scène à « L'Arrosoir » pour une représentation à 17h00

Informations

Retour sur notre séminaire de rentrée

Le séminaire APARDAP « Les accueillis face à l'emploi - Communiquer, partager, progresser » qui s'est tenu à la maison des associations de Seyssins ce samedi 30 septembre, a réuni pas moins de 80 personnes dont beaucoup d'accueillis

La table ronde du matin a été très appréciée pour la diversité de ses intervenants (accueilli, bénévoles, associations, monde du travail, formation, avocate) et pour l'état des lieux général de la situation des migrants en France qui a pu être présenté du fait de cette diversité.

Le « public », très attentif et participatif, a pu poser des questions aux intervenants ou donner des précisions sur ce qui était dit, et l'échange entre les intervenants de la table ronde et la salle a été très vivant et fructueux.

Le repas partagé a été un moment très convivial et savoureux.

Les ateliers de l'après-midi ont eu également du succès et ont donné lieu à des restitutions en plénière qui feront l'objet d'une synthèse et d'un plan d'action.

Le séminaire s'est achevé dans les temps, après un grand nettoyage collectif de la salle.

Rendez-vous l'année prochaine !

Le Café des femmes en week-end

Un week-end en Chartreuse dans le centre aéré de la ville de Grenoble à Mont Saint martin a eu lieu le Weekend du 16 et 17 septembre 2023

22 femmes se sont données rendez-vous devant la Maison des Habitants Chorier Berriat le samedi 16 septembre à 13H30. Des femmes du Café des femmes de l'Apardap, de Cuisine sans frontières et de la MDH, les 3 bénévoles du café des femmes, 2 animatrices de la MDH et Maram ancienne service civique à l'Apardap.

2 fourgons, 2 voitures, des sacs, de la nourriture, des boissons, des duvets, des jeux, de quoi passer un bon moment.

Arrivées au centre, nous avons pris connaissances des lieux, trouvé un lit, des draps, posé nos affaires et avons participé à l'alarme incendie dans la bonne humeur

Nous étions dans l'ambiance de ce lieu.

Être hors de la ville. [*Lire la suite*](#)

Les accueilli.e.s à la rencontre du pastoralisme

Dans le cadre du Festival Pastoralismes et Grands Espaces, nous avons participé à une sortie en Montagne à la rencontre d'un éleveur organisée par la MDH Chorier Berriat. 9 accueillis étaient présents lors de cette journée.

« C'était un plus d'avoir l'APARDAP avec nous, le groupe était super sympa et curieux des informations transmises par l'éleveur et la Fédération des Alpages » nous a confié une des accompagnatrices de la MDH. Les participants ont pu faire la connaissance de Sylvain Béranger éleveur de moutons et brebis aux Adrets en Belledonne. Sylvain nous a présenté son activité et fait une présentation de conduite de troupeau avec l'aide de son chien. Nous avons découvert à quel point le métier de Berger est passionnant mais rude. [Lire la suite](#)

La France "ne peut pas accueillir toute la misère du monde"

Le président de la République reprend la fameuse maxime de Michel Rocard, en estimant que la France fait déjà "sa part" dans l'accueil de migrants en provenance du Sud, en réponse au pape François qui avait eu ces derniers jours à Marseille des mots très durs sur ce sujet à l'égard des dirigeants européens. /*BFM TV*.

[Lire la suite](#)

Non, la France n'accueille pas et n'a jamais accueilli toute la misère du monde

Elle n'a même jamais été particulièrement généreuse en la matière (voir notamment comment les Républicains espagnols ont été accueillis en 1939)

Michel Rocard déjà mentait et a tenté ultérieurement de compléter sa formule en faisant ajouter " mais elle doit y prendre sa part".

La France n'est même pas particulièrement généreuse avec les réfugiés. Elle est loin, très loin de prendre sa part.

Elle a accueilli

- 35 000 Syriens sur 6 millions dont 3.5 millions en Turquie

- 110 000 Ukrainiens (seulement 70 000 sont encore là) sur 4 millions qui ont quitté le pays

1 million pour chacune de ces nationalités en Allemagne (et ce n'est pas juste pour des raisons économiques et démographiques car elle y répond avec des politiques d'accueil des personnes migrantes en général sans passer par l'asile).

En moyenne la France accueille plus ou moins 0.4 % des réfugiés (chiffre F. Heran au colloque de St Brevin samedi 23/09).

C'est effrayant de voir le Président de la République puiser directement dans le vocabulaire du RN notamment quand il laisse entendre que les personnes exilées viennent pour "notre modèle social généreux" (ce qui est de plus en plus contestable en soi) mais ne vaut pas pour les personnes étrangères en situation dite irrégulière puisque celles-ci n'ont pas droit aux aides et prestations sociales à l'exception de l'aide médicale d'état (AME) ce qui est le minimum d'humanité sans parler de nécessité de santé publique ; AME que le Sénat veut réduire et les Républicains veulent définitivement supprimer sauf urgence !

Le débat sur le projet de loi " immigration et asile" est inscrit en plénière au Sénat le 6 novembre et à

l'Assemblée Nationale en février.

On se demande où pourra se faire le compromis intelligent dont parle Macron.

Marie-Christine Vergiat

Ancienne députée européenne et vice-présidente de la LDH

L'effet Lampedusa

En concentrant les migrants dans des hotspots souvent situés sur de petites îles, les États européens installent une gestion inhumaine et inefficace des migrations, contradictoire avec certains de leurs objectifs, soulignent les chercheuses Marie Bassi et Camille Schmoll/*Libération*. [Lire la suite](#)

Tout savoir sur le « Nouveau Pacte sur la migration et l'asile » de l'Union Européenne

Le « Nouveau Pacte sur la migration et l'asile » est une proposition de la Commission européenne présentée en septembre 2020 et discutée depuis cette date au sein de l'Union européenne (UE), pour réformer les règles communes entre les États membres dans les domaines de l'asile et l'immigration, jusqu'ici organisées par un ensemble de règlements et directives. Il consiste en cinq propositions législatives et quatre recommandations destinées à se substituer à une partie de ces règles communes pour, selon la Commission, mettre en place « un système permettant à la fois de maîtriser et de normaliser la migration à long terme, tout en étant pleinement ancré dans les valeurs européennes et le droit international » /*Publié par Le Gisti*. [Lire la suite](#)

Communiqué de presse de Tous Migrants Briançon et Médecin du monde

Les deux associations alertent sur ce qui se passe à la frontière franco-italienne. Des pratiques policières et préfectorales illégales et alarmantes sont mises en œuvre en guise de réponse à la demande de places d'hébergement d'urgence. [Voir le communiqué](#)

Pour vous tenir informé de la vie de l'association, sur l'évolution des décisions prises par l'État, les administrations concernant les aspects juridiques et administratifs, comme ceux de la vie quotidienne, vous pouvez consulter [notre site](#) ou notre [page Facebook](#) que nous tenons à jour régulièrement.